
日本昔自動車風景　～一枚の絵はがきから～（其ノ十七）
（文：高井 淳 氏／企画・製作：ノスタルヂ屋）

鳥取県鳥取市。昭和30年代の前半頃の鳥取駅前風景です。正面にはかつ
て鳥取城があった久松山（きゅうしょうざん）を望むことが出来ます。客
待ちのタクシーの多くは初代クラウンと同時期に登場したタクシー専用の
トヨペットマスターです。自家用車を持てる層はほんの一部、タクシーす
ら贅沢でボンネットバスが庶民の足として活躍していた当時がしのばれま
す。

9月は基本的教育と識字率向上・ロータリーの友月間です。
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9月12日（第2996回）9月第2例会プログラム .9
●点　鐘 会　長　　　　　　　　
●ロータリーソング 四つのテスト
●来賓紹介 会　長
●ビジター紹介 親睦活動委員会
●幹事報告・委員会報告
●会　食
●卓話「地方紙の現場から」 茨城新聞社取締役県南県西担当
  土浦・つくば支社長　菊池克幸 様
●にこにこBOX　 SAA
●出席報告 出席委員会
●点　鐘 会　長
●クラブソング ともに歩もう

ロータリーは
世界をつなぐ



前 週 の 例 会 報 告

会長挨拶

幹事報告

地区セミナー報告

竹内　 崇　会長

　暑い日々が続いた８月が終わり、朝夕は秋の涼気がしだいに感じられるよう
になり、だいぶしのぎ易くなりました。季節の変わり目、どうぞ会員の皆さま
におかれましては、体調に気をつけてお過ごしいただければ幸いです。
　さて第62期がスタートし、２ヶ月が経過。８月の臨時総会では補正予算を
承認していただき感謝御礼申しあげます。助走期間もそろそろ終了し、本格的
に事業に取り組む時期となってまいりましたが、特に委員長の皆様に改めて
お願いしたいことがあります。「前例主義」の打破です。
　多く組織で蔓延していると言われる「前例主義」。従来の経験から決められ
た手順通りに進めれば失敗するリスクは減少しますし、事前に責任回避できる可能性が高いので、ある意味「前
例主義」は非常に都合が良いものかも知れません。
　しかし、時代が急速に変化している現在、今までと同じやり方では上手く行かないと感じている皆さまも多
数いらっしゃるはずです。先輩方が築いてくださった素晴らしい事業に敬意を表しながら、これまでにはなか
った斬新なアイデアや手法を取り入れて事業を展開する勇気を持っていただければ幸いです。すぐに成果は求
めませんので。
　今月も、引き続きご支援・ご協力を賜りますよう、よろしくお願い申しあげます。

第3回 理事会報告　2019年（令和元年）9月5日㈭　11：30～　於：ローブ
審議事項
１．指名委員会委員　承認の件　　原案どおり、可決承認された。
２．土浦ユネスコ協会 絵画展 後援　承認の件　　原案どおり、可決承認された。
３．土浦薪能倶楽部 年会費　承認の件　　原案どおり、可決承認された。
４．第30回記念 かすみがうらマラソン 兼　国際ブラインドマラソン 協力　承認の件
　　原案どおり、可決承認された。
５．10月例会プログラム　承認の件　　原案どおり、可決承認された。（次ページ掲載）
　　なお、第2例会が3000回の記念例会となるため、ノンアルコールシャンパンの提供や記念写真の撮影などを
　　実施し、お祝いすることとした。またこの機会を利用し、出席率の向上にも役立てたい。

髙橋 宏成　幹事

❖米山記念奨学会合同セミナー　　日時：2019年8月4日㈰　　会場：つくば山水亭
　井田総括委員から合同セミナーの趣旨とスケジュールの説明があり、2020年度の奨学生の受け入れは29名（う
ち新規は24名）で奨学生募集の指定校は、従来の筑波大学・茨城大学等6校に加えて新たに専門学校2校（土浦・
水戸）を指定した。多くの国の奨学生を受け入れるためで、留学生の多い国に片寄らない様にしたい試みです。
又、米山に対する各クラブの間に温度差がありますので理解を得るよう各クラブの委員長さんに活動をお願いし
たい。
◎準世話クラブへの奨学生訪問について
　奨学生の準世話クラブへの例会出席は原則8月10月12月とし世話クラブとの話し合いを持ち、補助金は一万円
◎質疑応答
質問
「当クラブにて受け入れている奨学生は全く日本語が話せない。さらには当クラブで用意している昼食も全
く受け付けない。これではコミュニケーションも取れないばかりか、将来日本との懸け橋になるような人材
になるものか不安である。強いて言えばこのような奨学生は受け入れたくないのですが。」
地区委員会からの回答
「学生の本分は学業にある。授業も英語で行われていたりもします。ご理解いただきたいし、継続の支援を
願いたい。」

◎米山学友会第2回世界大会の報告
“絆 in モンゴル”（主催モンゴル米山学友会）が開催され、世界16の国・地域出身の学友・ロータリアン・家
族など548人が登録し「米山学友の絆」を深め盛大な大会ができました。

山本 和男　米山記念奨学委員長



ID・パスワードは公共イメージ委員長又は事務局にお問い合わせください

重要

土浦ロータリークラブの皆様へ
　前日ロータリー米山記念奨学会から記念品が届きました。仕事の関係でクラブの皆様に会えなくてとても残念です。5月に就職
し、まだ３ヶ月ちょっとですが、毎日往復３時間の通勤電車で社会人の自覚（つらさ）がだんだん湧いてきました。幸いに今の仕事
の内容は自分の専攻知識が発揮できるので、毎日新しい課題に挑戦し、日々自分なりの成果が出せて、とてもやり甲斐を感じてい
る。
　もう一つにクラブの皆様に報告したいことがあります。今年3月に入籍し、今お腹の中に赤ちゃんが授かりました。最近つわりも
だんだんおさまって、減った体重も回復しています。日本での妊娠、出産は初めてなので、
ちょっと心細いです。
　考えてみれば、今年博士号を取得し、結婚、就職、また妊娠できたことも人生の中で節
目となる一年です。こうできたことも博士課程に在籍している間、ロータリー米山記念奨
学会や皆様のご支援をいただいたおかげです。心から感謝を申し上げたいと思います。
　暑さの厳しき候、皆様方のご健勝をお祈りしますとともに、今後ともご愛顧のほどよろ
しくお願い申し上げます。（原文通り）

米山記念奨学会から博士号取得の記念品が贈られました

2019-20年度　10月のプログラム予定　　　経済と地域社会の発展・米山月間
  3日 理事会(4)、誕生祝、結婚記念祝、入会祝、会長挨拶、米山月間卓話　米山記念奨学生 エーエーチェンさん
10日 3,000回記念例会、卓話「ロータリーの友」について 佐藤公共イメージ委員長、「ロータリーの友」紹介 平島公共イメージ委員会
17日 卓話　筑波大学 農学博士　野村名可男 様
24日 卓話「人と人がつながるクラブ」～土浦の人と大地と響き合う地域交流の場を目指して～　ジョイフル本田アスレチッククラブ　　　　　　　代表取締役社長 　安達 幸生 様
31日 休　会（第５週）　



格調高く、和やかに　  S.A.A

結婚記念祝（9月）

誕生祝（9月）

『ロータリーの友』紹介
藤田 公共イメージ副委員長

9月 19日 卓話「森林環境税・譲与税の背景・狙い・課題」  　原田会員

 26日 卓話「茨城県里山バイオマス協議会の取り組み」 　㈱つくば林業　代表取締役 松浦晃様 

出 席 報 告

例 会 予 告

会　員 欠　席 出　席 免除・欠席 出席率
57名 21名 36名 2名 65.45％

本日の卓話者プロフィール

来訪ロータリアン

竜ケ崎RC
　関野 康子 君

菊池克幸（きくち・かつゆき）様
 茨城新聞社取締役土浦・つくば支社長

1983年 茨城新聞社入社。日立市政、
 水戸市政、運動、県政、県警などを担当
2003年 編集局報道部副部長（デスク）
2007年 総務局人事部長
2012年 地域連携室長
2014年 編集局長
2017年から現職


